

BACCALAUREAT BLANC
AVRIL 2019

DUREE : 3 H 30
COEFFICIENT :
SERIES A et B : 3
SERIES C et D : 2

HISTOIRE-GEOGRAPHIE

SERIE : A-B-C-D

Cette épreuve comporte deux pages numérotées 1/2 et 2/2. En Histoire, le candidat traitera, un (01) sujet parmi les deux. En Géographie, le candidat traitera, un (01) sujet parmi les deux.

HISTOIRE

Premier sujet : Dissertation

Peut-on encore compter sur l'ONU pour la résolution des conflits dans le monde ?

Deuxième sujet : Commentaire de document



Berlinois guettant l'arrivée d'un avion-cargo ravitailleur(...) en 1948-1949

Source : www.cndp.fr, pour *Mémoire la chute du mur de Berlin*.

QUESTIONS

- 1- Présentez le document : nature et contexte historique.
- 2- Expliquez la présence de l'avion dans ce document.
- 3- Dégagez la portée de ce document.

GEOGRAPHIE

Premier sujet : Dissertation

L'apport du réseau hydrographique à la réussite économique de la Côte d'Ivoire.

Deuxième sujet : Commentaire de document

« Le succès de ce pays repose sur l'agriculture », tel est le leitmotiv du premier président de la République ivoirienne, (...) qui avait misé des ressources financières incroyables pour faire de l'agriculture le socle de l'économie ivoirienne dès l'indépendance. Plus de cinquante ans après, la nouvelle donne est l'émergence.

(...) C'est l'industrialisation qui doit prendre la relève, notamment à travers l'agro-industrie car les intrants sont déjà sur place et il suffit de s'adjoindre la technologie nécessaire.

Le secteur secondaire ou industriel ne contribue présentement qu'à hauteur de 25% du produit intérieur brut (PIB) de l'économie locale. En son sein, l'agro-industrie occupe une place de choix (...). La Côte d'Ivoire n'a que deux produits qu'elle parvient à transformer en intégralité. Il s'agit du palmier à huile et le coton. Pour le reste, les taux de transformation varient d'une spéculation à une autre (...).

Le pays est aussi confronté à une autre difficulté majeure, celle des déficits au niveau de la production locale pour satisfaire l'ensemble de la demande intérieure. Le produit le plus touché est le riz, (...). La Côte d'Ivoire enregistre par ailleurs des pertes post-récoltes, (...). Les plus impactés sont la banane plantain, l'igname suivie par les légumes (...). Ce sont autant de produits vivriers que le pays ne parvient pas à valoriser, constituant ainsi une moins-value pour l'économie locale.

Les autorités ivoiriennes mesurent assez bien les enjeux et l'importance de relever le niveau de transformation de toutes ces spéculations agricoles.

Le secteur de l'agro-industrie a de beaux jours devant lui, mais cela ne peut se faire sans relancer le processus de mécanisation de l'agriculture ivoirienne, qui constitue un autre pan essentiel de l'émergence. Tout en ne perdant pas de vue que ce qui est produit ici ne servira pas seulement pour le marché intérieur, mais aussi pour les 100 millions d'habitants de l'union économique et monétaire ouest-africaine (Uemoa) et plus de 311 millions de têtes à nourrir au sein de la communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (Cédéao).

Source : Jean-Jacques AMOND, <http://news.abidjan.net/h/591937.html>

QUESTIONS

- 1- Dégagez l'idée générale du texte.
- 2- Expliquez le passage suivant du texte « l'agro-industrie occupe une place de choix ».
- 3- Commentez la phrase suivante de l'auteur « C'est l'industrialisation qui doit prendre la relève, notamment à travers l'agro-industrie ».